PALABRAS DR. FRANCISCO URIBE GÓMEZ CEREMONIA DE GRADOS 24 DE JULIO DE 2024

Queridos graduandos, estimadas familias, colegas, y amigos:

Es para mí un honor y un privilegio dirigirme a ustedes en este día tan especial, un día que marca un hito significativo en la vida de nuestros queridos graduandos. Hoy celebramos no solo la culminación de años de arduo trabajo y dedicación, sino también el comienzo de una nueva etapa llena de promesas, desafíos y oportunidades.

Graduandos, permítanme comenzar felicitándolos por este gran logro. Recibir sus títulos hoy no es solo un reconocimiento académico, sino un testimonio de su esfuerzo, perseverancia y determinación. Cada uno de ustedes ha superado desafíos únicos, ha enfrentado obstáculos y, con gran esfuerzo y compromiso, ha alcanzado esta meta. Sus sacrificios, noches de estudio y momentos de duda han valido la pena, y hoy se ven recompensados con este significativo logro.

Este camino no lo han recorrido solos. Detrás de cada uno de ustedes hay una historia de apoyo y sacrificio por parte de sus familias y seres queridos. Quiero agradecer de manera especial a las familias aquí presentes. Su apoyo incondicional, su aliento en los momentos difíciles y su confianza en el potencial de cada uno de estos graduandos han sido fundamentales para llegar a este día. Ustedes han sido el pilar

sobre el cual nuestros graduandos han construido su éxito. Gracias por su amor, paciencia y sacrificio. Este logro también es suyo.

Hoy, mientras celebramos este momento de triunfo, también miramos hacia el futuro con esperanza y expectación. El mundo que les espera es complejo y desafiante, pero también está lleno de oportunidades sin precedentes. Vivimos en una era de cambios rápidos e intensos, impulsados en gran medida por los avances tecnológicos y la globalización. La inteligencia artificial, la digitalización y la automatización están transformando todos los aspectos de nuestras vidas, desde la manera en que trabajamos hasta cómo nos comunicamos y resolvemos problemas.

Estos avances tecnológicos ofrecen enormes oportunidades, pero también plantean importantes interrogantes éticos y desafíos laborales. Como nuevos profesionales, ustedes estarán en la primera línea de esta transformación. Deberán adaptarse rápidamente, aprender continuamente y, sobre todo, aplicar sus conocimientos y habilidades con responsabilidad y ética. La inteligencia artificial, por ejemplo, no solo es una herramienta poderosa para la innovación, sino que también requiere una reflexión profunda sobre sus implicaciones para la privacidad, la seguridad y la equidad.

Además de los desafíos tecnológicos, enfrentamos problemas globales que requieren nuestra atención y acción inmediata. Los conflictos internacionales, las guerras y las tensiones geopolíticas nos recuerdan constantemente la importancia de la paz y la diplomacia. Enfrentamos también el desafío urgente del cambio climático y la necesidad de un

desarrollo sostenible. Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas nos llaman a todos a contribuir a un mundo más justo, inclusivo y sostenible. Como profesionales y ciudadanos, tienen la responsabilidad de trabajar por la erradicación de la pobreza, la protección del medio ambiente y la promoción de la paz y la justicia.

Estos retos sociales y ambientales requieren soluciones innovadoras y colaborativas. Necesitamos de su creatividad, conocimiento y capacidad de liderazgo para construir un futuro mejor. Ustedes son la generación que debe asumir estos retos con valentía y determinación. Cada uno de ustedes tiene el poder y la capacidad de marcar una diferencia significativa en sus comunidades y más allá.

En este nuevo camino que comienzan, recuerden siempre los valores y principios que nuestra universidad les ha inculcado. La autonomía, el mejoramiento continuo, el desarrollo de conocimiento pertinente, la participación activa, la cooperación, la equidad y la probidad son los pilares que deben guiar sus acciones y decisiones. Estos valores no solo son importantes para su desarrollo profesional, sino también para su crecimiento personal y para el bienestar de la sociedad en general.

Graduandos, mientras avanzan en sus carreras y enfrentan los desafíos del mundo, confío plenamente en su capacidad para superar cualquier obstáculo. Sean siempre responsables y comprometidos, actúen con respeto y cordialidad, tomen decisiones acertadas y demuestren solidaridad en cada paso que den. La educación que han recibido aquí en la Universidad Tecnológica de Pereira les ha proporcionado una

base sólida, pero su éxito futuro dependerá de su capacidad para seguir aprendiendo, adaptándose y liderando con integridad y pasión.

Les deseo el mayor de los éxitos en sus futuros proyectos y les animo a seguir aprendiendo y creciendo. Ustedes son el futuro de nuestra sociedad, y estoy seguro de que lograrán grandes cosas. Este no es el final de su viaje, sino el comienzo de una vida llena de oportunidades, desafíos y logros.

¡Felicidades, graduandos! Que este sea solo el comienzo de una vida llena de logros y satisfacciones. Que sigan adelante con confianza y determinación, sabiendo que tienen la capacidad de hacer una diferencia en el mundo.

Muchas gracias.